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Le Projet “Joue la politique” ( par  Elias)  

Notre classe a décidé de proposer une initiative visant à rendre les produits d’hygiène 
menstruels gratuits. Une fois cela effectué, nous avons créé un parti politique et parlé des 
valeurs que le parti défend. Le président ainsi que le sous-président du parti politique, élu 
par la classe ont produit une vidéo explicative sur la classe.  
Une fois tout cela fait, les élèves ont été répartis en quatre groupes différents, désignés par 
les enseignants, pour travailler sur le projet qui leur a été désigné en jouant le rôle de 
conseiller National.  Des présidents de commission ont également été désignés pour 
s’occuper d’une commission autre que celle proposée par leur parti. Chaque classe a 
travaillé sur les différentes initiatives jusqu’à leur départ.  
  
  

Notre expérience à Berne  
Mardi 28 novembre (par  Clara)  
La classe 11VP1 ainsi que la 11VP3 du collège du Mont-sur-Lausanne avaient rendez-vous à 
7h50 à la gare de Lausanne.  Les élèves étaient essentiellement en train de discuter à 
l’intérieur du wagon mais plus l’arrivée approchait, plus les enseignants et les présidents 
stressaient.    
Dans les alentours de 11h30, nous avons rejoint la classe de Suisse allemande pour 
l’inauguration du projet et le visionnage des vidéos.  
Puis, chaque commission s’est réunie en groupe parlementaire pour discuter ensemble de 
l’initiative, des pours et des contres, des potentiels contre-projets, des avis de chacun sur le 
sujet ainsi que le vote et la décision finale du groupe commun que formaient les Suisses-
romands et les Suisses-allemands.  
Ensuite, chaque parti politique s’est réuni pour discuter des décisions finales pour chaque 
initiative au sein du groupe parlementaire, s’exprimer sur les décisions, voter et prendre 
position.   
Le soir même, chaque classe est rentrée à l’auberge pour se restaurer, s’installer dans les 
chambres et commencer à travailler.   
Dans chaque groupe parlementaire, plusieurs rapporteurs de commissions ont été désignés 
et il en a été de même pour les partis politiques.  Chacun devait donc rédiger un discours à 
dire le lendemain au parlement.   
  
Mercredi 29 novembre (par Clara et Hugo)  
Le lendemain, nous avons eu de la peine à nous réveiller si bien que certains d’entre nous 
n’ont même pas eu le temps de prendre un petit déjeuner. La visite du parlement a été l’un 
des moments les plus magique de notre vie ! Tout était si grand, si beau, si imposant et, 
surtout, tout était réel ! Ce n’était certes pas la première fois que nous voyions ces pièces 
(en effet nous regardons souvent des reportages sur la politique à la télé) mais voir tout ça 
en vrai, c’était incroyable ! Après avoir dîné, les élèves ont enfilé chemises et costards et 
nous sommes repartis vers le Parlement. Le président du Conseil national est rentré dans la 



salle. Après lui avoir serré la main, nous avons eu le privilège de lui parler pendant quelques 
minutes. 
La première initiative était celle sur les grands prédateurs, ensuite nous avons parlé de celle 
sur le transit transfrontalier. Après il y a eu une pause au cours de laquelle trois élèves de la 
11VP1 ont préparé un discours personnel pour la discussion sur l’initiative des produits 
d’hygiène menstruels gratuits. Ils ont fait leur discours préparé pendant la pause. Nous 
avons finalement abordé le sujet des transports publiques gratuits pour les moins de 16 

ans.    

  
Retour du comité d’initiative sur les produits menstruels gratuits 
(Melak) et Eléonore)  
L’objectif visant à rendre les produits d’hygiène menstruels gratuits n’a pas été atteint, il y a 
eu de l’opposition de la part de certains élèves. Ils n’étaient pas favorables à ce que le coût 
revienne sur les impôts.  
 Lors de la session parlementaire, nous avons discutés avec les autres membres de la 
commission. Ces derniers n’étaient pas favorables à l’initiative de base, bien que certains de 
nos arguments aient beaucoup de poids tels que le manque de moyen pour certaines 
femmes d’avoir des produits de qualités.   
Cependant, selon l’autre partie de la commission, les impôts étaient déjà bien trop élevés à 
leur goût pour l’ajout de notre initiative.   
Finalement, c’est le contre-projet du Conseil fédéral qui est passé lors du vote du 
parlement.  
 


